in der Gefechtsausbildung und der Erhöhung der Gefechtsbereitschaft zu erreichen sowie die konsequente Verwirklichung einer eisernen Disziplin und Ordnung und die strikte Erfüllung aller Befehle und Dienstvorschriften zu sichern.

Die stete Wachsamkeit aller bewaffneten Kräfte muß auf die sich verändernden, immer gefährlicheren Methoden des Klassenkampfes des Imperialismus und auf die verschiedenen Varianten gerichtet werden, die der Feind zur Entfesselung und Führung einer Aggression entwickelt. Gerade deshalb widmen wir der Festigung der Kampfgruppen der Arbeiterklasse große Aufmerksamkeit. Sie erhöhen durch hervorragende Leistungen den Kampfwert und die Gefechtsbereitschaft ihrer Einheiten. Sie verkörpern auf besondere Weise, daß die produzierende und machtausübende Arbeiterklasse ihre Macht auch militärisch organisiert und so den Früchten ihrer revolutionären Tätigkeit Bestand verleiht

Wir werden dem Feind keine Chance lassen, den Sozialismus anzutasten und unser friedliches Leben zu stören. Seine Anschläge werden auch künftig an der revolutionären Wachsamkeit, an der Verteidigungskraft und der Verteidigungsbereitschaft des Volkes der Deutschen Demokratischen Republik und seiner bewaffneten Organe scheitern. Das Zentralkomitee ist überzeugt, daß die Angehörigen aller bewaffneten Organe der Deutschen Demokratischen Republik ihren Klassenauftrag stets in Ehren erfüllen werden.

## 3. Die Herausbildung der sozialistischen Persönlichkeit eine Hauptaufgabe der Partei bei der Gestaltung der sozialistischen Gesellschaftsordnung

Liebe Genossinnen und Genossen!

Eines der edelsten Ziele und eine der größten Errungenschaften der sozialistischen Gesellschaft ist die allseitig entwickelte Persönlichkeit. Dabei handelt es sich nicht um ein Ziel, das erst in ferner Zukunft erreicht wird. Wenn wir hier von "Persönlichkeit" sprechen, meinen wir eine besonders charakteristische geistige und moralische Ausprägung des menschlichen Individuums. Von diesem sagt Marx im allgemeinen, daß "der wirkliche geistige Reichtum des Individuums ganz von dem Reichtum seiner wirklichen Beziehungen abhängt". Sozialistische Persönlichkeiten entwickeln sich in ihren Arbeitskollektiven, im Ringen um höchste Ergebnisse im sozialistischen Wettbewerb, beim Lernen, im Sport und bei der Aneignung der Schätze der Kultur, bei der Teilnahme an der Leitung und Planung unserer Gesellschaft auf allen Gebieten. Nachhaltigen Einfluß übt die ideologische Arbeit auf die Entwicklung der Menschen aus.